

Cette dernière hypothèse, sans satisfaire complètement l'esprit, semblerait plus acceptable et cadrerait du reste avec les résultats des expériences d'Hermann, qui démontrent nettement que l'occlusion brusque d'un uretère par un calcul, détermine la suppression rapide de la sécrétion urinaire dans le rein correspondant sans donner lieu à de l'hydronéphrose et, par réflexe inhibitoire, la suppression de la sécrétion dans l'autre rein.

Il est, d'autre part, difficile d'admettre un réflexe dont l'influence se ferait sentir pendant 12 jours dans un cas et 7 dans l'autre. Mais ce que l'on peut facilement admettre, c'est que tout d'abord la sécrétion urinaire soit suspendue par le réflexe, aussi bien dans un rein que dans l'autre et que ce réflexe cessant, la sécrétion continue à être suspendue par suite de l'engorgement de tubuli par les déchets épithéliaux. Si ces débris épithéliaux peuvent être chassés à temps, le malade guérira ; s'ils sont en trop grande abondance et obstruent complètement les tubuli, le malade succombera à l'urémie.

Cette explication pathogénique est pour moi une hypothèse que je n'ai pu vérifier puisque l'autopsie de mon malade n'a pas été faite, mais dans le cas où on l'accepterait d'une façon générale, le traitement chirurgical de l'anurie deviendrait absolument illusoire, et c'est la déduction pratique que je voulais tirer de ces deux faits.

TRAITEMENT DE LA TUBERCULOSE PULMONAIRE CHRONIQUE PAR L'HISTOGENOL (Etude clinique)

PAR M. LE DOCTEUR COLOMBET

(a) L'histogénol est une préparation d'aspect blanchâtre qui renferme comme principes actifs par cuillerée à soupe: 2 cent. 1/2 de méthyl-arsinate disodique et 10 centigrammes d'acide nucléique extrait de la laitance de hareng. L'auteur rapporte avec beaucoup de soin les observations de 33 malades bacillaires traités par l'histogénol à la dose quotidienne de deux cuillerées à soupe par jour, une cuillerée une heure avant chaque repas.

(b) De ces 33 sujets, 5 étaient atteints de tuberculose au premier degré, 15 avaient des lésions au deuxième degré, 10 portaient des cavités, 3 étaient des bacillaires douteux, l'examen bactériologique ayant été plusieurs fois négatif.